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NOTE DE L'AUTEUR 
 

 

L'initiative d'e crire ce livre m'a secoue  suite a  

l'audition re pe titive de l'un des messages du 

Prophe te Jonathan Isaac kahambo, visionnaire de la 

maison d'édition « La Mission Théophile », structure 

qui a pour noble mission de chasser l'ignorance dans 

les esprits des enfants de Dieu en allumant le feu de 

la connaissance du Christ afin que tous, soyons mûrs 

et équilibrés dans notre foi au Fils de Dieu. Mission 

qui, année après année se réalise et prend des 

meilleurs horizons.  

Nous sommes précisément le 26 février 2020, le 

prophète prêche sur l'autel de l'Eglise Porte des 

cieux Kinshasa, dirigé par le Prophète Joël Francis 

Tatu que je célèbre en passant.  
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L'enseignement de ce jour portait le thème : 

L’importance des mentors dans la destinée. 

Un puissant message disponible encore sur 

YouTube,  sur la chaîne : « Jonathan Isaac k» Vous y 

trouverez également tous ses merveilleux 

enseignements que je vous conjure de dévorer avec 

voracité. 

Puisqu'il est pour moi un mentor littéraire et 

contemporain, donc le type de personne que j'aspire 

à devenir,  je m'étais mis à fouiller et à bêcher tous 

ses enseignements, toutes ses prestations ou encore 

ses différentes conférences, dans ma recherche 

passionnée et quasi effrénée, je tombe sur le 

message qui fait l'objet de ce livre. Après l'avoir 

écouté à trois reprises, je nourris l'envie de le 

transmettre par écrit. Me disant que cet 

enseignement uniquement sur vidéo pourrait 

disparaître un jour, mais jamais sa retranscription en 

livre ! 
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« Les paroles s'envolent mais les écrits restent » 

comme disait Horace. 

C'est dans cette perspective j'ai eu l'idée de 

graver la lumière de cet enseignement par écrit, afin 

qu'elle affecte plus de gens et les générations futures. 

Mon sacerdoce d'écrivain m'exigeait en quelques 

sortes de retranscrire cet enseignement dans un 

ouvrage qui sera accessible à tous,... Du moins à ceux 

qui connaissent le pouvoir de la connaissance.  

C'est donc sous son accord personnel que je me 

suis fait le luxe de rendre éternelle la sagesse qui 

émane de son enseignement sur un sujet très en 

vogue : Le mentorat. Tous ceux qui connaissent le 

Prophète savent sa pertinence dans les écritures, 

donc assurez-vous : vous sortirez transformer à la fin 

de la lecture de ce livre. Ce bouquin se veut être très 

pratique, il est rédigé en vue de répondre aux 

différentes questions que bon nombre de gens se 

posent au sujet du mentorat. Il sied quand-même de 
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noter que, je n'ai pas fait la copie conforme de 

l'enseignement tel que dispensé, j'y ai également 

ajouté ma touche personnelle, pour donner plus 

d'épaisseur au sujet et surtout le rendre plus actuel. 

Le lecteur y trouvera les vérités, pour ne pas dire 

révélations, qui lui conduiront à être un mentoré 

efficace et sage, à contrario, un mentor qui inspire 

confiance, un leader qui conduit à bon escient ceux 

qui s'identifient en lui. 

Les bases étant posées, entrons vite dans le vif du 

sujet !  

Benjamin Longomo (Benix la Renaissance) l'Auteur !  
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INTRODUCTION 
 

 

Le sujet du jour, chers lectrices et lecteurs, se 

penche sur un concept qui est de plus en plus en 

vogue dans notre société. Il suffit de taper le mot 

mentor sur You tube, pour réaliser sa vulgarisation 

en cette ère. Vous verrez mentor ici mentor là-bas. 

Le concept de mentor est quelques fois aussi 

échangé avec celui du coach. Mentor et coach sont de 

fois interchangeables bien que les deux mots soient 

vraiment divers de sens.  

Sur YouTube, Tik Tok ou toute autre plateforme 

médiatique, l'on entend parler des mentors, des 

coach, des motivateurs, ils naissent comme des 

champignons de nos jours et se prononcent sur un 
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tas de sujets. C'est une fonction de l'heure qui fait 

vraiment brancher, surtout chez les occidentaux ! Il 

suffit de revêtir la casquette de coach pour être 

perçu de bon œil et voir le tapis rouge se dérouler 

devant soi, tapis rouge psychologique premièrement, 

puis après économique peut-être. Le métier de 

mentor, étant la poule aux œufs d'or actuellement, en 

tout cas, lorsqu'on sait s'y prendre.  

Cependant le concept de mentor n'est pas 

seulement exclusif au domaine séculier comme nous 

le constatons actuellement, il est aussi valide dans le 

domaine spirituel. Qui dit spirituel dit chrétien et 

même occulte. Dans toutes les disciplines 

spirituelles, on retrouve des personnes qui sont 

mentors pour des novices, ce sont eux qui initient et 

apprennent aux moins expérimentés, les prenant 

d'un niveau élémentaire jusqu'en faire des maîtres, 

comme eux.  
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Chez les hindous précisément on les appelle 

gourou, maître, chez nous autres, chrétiens, on les 

appelle les " encadreurs ", " bergers " ou carrément 

d'autres titres qui varient d'une communauté 

chrétienne à l'autre.  

De ce fait, dans ce livre nous nous mettrons plus 

d'emphase dans le cadre chrétien des choses. Car 

oui, le concept des mentors remonte depuis fort 

longtemps, embrassé très vite dès la première ère de 

l'Eglise.  

Écoutons ce que l'apôtre Paul dit à l'église de 

Corinthe qu'il avait eu à bâtir.  

« Je vous écris ainsi non pas pour vous faire honte, 

mais pour vous instruire comme mes très chers enfants. 

Car même s'il vous arrivait d'avoir dix mille guides 

(maîtres) dans votre vie avec le Christ, vous ne pouvez 

avoir qu'un seul père : en effet, quand je vous ai apporté 

la Bonne Nouvelle, c'est moi qui suis devenu votre père 
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pour votre vie avec Jésus-Christ » (1 corinthiens 

4:14-15)  

Le mot guide est traduit par maître dans d'autres 

versions bibliques ou même par le mot mentor. Par 

ce propos, l'apôtre Paul affirmait que dans la vie en 

Christ, avoir un père spirituel, c'est très bien et 

fondamentale mais aussi à associer d'autres 

personnes autour c'est mieux, ces personnes jouent 

un rôle que le père spirituel ne jouera pas forcément, 

du moins avec efficacité. Oui, la vie spirituelle n'est 

pas seulement l'affaire du Saint-Esprit, des visions, 

des dons et de la Bible ; il faut tout un package pour 

mener une vie chrétienne effective. D'où l'utilité du 

mentor. 

Justement, lorsque nous devenons enfant de Dieu, 

nous avons trois types de relations qui jouent des 

rôles très importants pour notre vie avec le Seigneur 

Jésus. Relations sans lesquelles nous aurons une vie 

en Christ un peu boiteuse. Ces personnes sont :  
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1. Le père spirituel 

2. Le(s) mentor(s)  

3. Le(s) coach(s)  

Quelle est la différence entre ces trois types de 

relations ?  

Les voici :  

«Ton père est ta source, ton mentor est ta 

destination, ton coach est ton moyen »   

 Le père spirituel est la source. Le Abba. D'où 

nous provenons. De même biologiquement 

nous provenons des reins d'un homme, de 

même spirituellement nous provenons des 

entrailles d'un homme spirituel, le père. C'est 

cette personne qui nous a enfanté en Christ et 

mené à maturité. Certes, en Christ nous 

naissons tous de Dieu par le biais de la 

nouvelle naissance (Jean 1:11-13), Dieu est 

indéniablement le Père au-dessus de tous 
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mais il s'est chargé de positionner ses 

serviteurs au-dessus de nous afin qu'ils jouent 

une fonction paternelle; qu'il aurait aimé 

jouer s'il possédait encore ce corps matériel. 

En tant qu'Esprit, il ne peut pas être en 

communication et en proximité permanente 

avec les Hommes, c'est pourquoi il a pris le 

soin de se représenter par ses serviteurs, 

humains, qui peuvent accomplir sa volonté 

dans nos vies pour des buts spirituels et 

moraux. C'est juste ça un père spirituel, le 

représentant de Dieu pour vous. Il exerce une 

influence considérable sur votre esprit et 

votre vie. 

 Le mentor est la destination, la cible. Là où 

vous voulez aller. Le point que vous voulez 

atteindre, l'exploit que vous voulez faire. La 

personne que vous voulez devenir. Il n'est pas 

forcément sur place avec vous. Il n'est pas 
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forcément du même pays que vous, nous 

verrons ce point plus tard dans les types des 

mentors. 

 Le coach est le moyen. Vous allez quelque 

part, mais pour y aller, il faut une certaine 

manière de procéder et c'est cette manière-là 

qu'on appelle coach ! La personne qui vous 

aide à ressortir les capacités nécessaires afin 

d'atteindre la destination voulue. Le coach 

dans le box, c'est cette personne qui entraîne 

et motive le boxeur afin que la force du boxeur 

agisse à son maximum, Josué Mourinho, 

célèbre coach du football,  donne à ses joueurs 

plans, tactiques, méthodologie, ressources 

mentales afin que les joueurs donnent le 

meilleur d'eux et réussissent leur match. Je 

peux avoir pour entraîneur Josué Mourinho, 

alors que j'aspire jouer comme le roi Pelé 

(paix à son âme). Mon coach, l'homme du 
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terrain, c'est le portugais Mourinho, mais mon 

mentor c'est Pelé. Comme cas d'espèce, nous 

avons le talentueux Kylian Mbappé, qui, 

actuellement a pour coach Christophe Galtier, 

en revanche il a pour mentor et idole Cristiano 

Ronaldo. Il en est de même dans le domaine 

spirituel. Dieu met sur notre chemin de 

personnes (coach) pour nous booster, 

ressortir le meilleur de nous afin d'atteindre 

les objectifs que Dieu a fixés dans nos vies.  

 

Ces notions sont les premières bases posées qui 

vous aideront à mieux saisir la lumière qui émanera 

de ce livre. Rassurez-vous d'une chose : ce bouquin 

ne sera pas là répétition des notions que vous 

connaissez déjà ou même que vous pouvez entendre 

par monts et par vaux. Le rappel, encore moins la 

répétition, sont exclus de ce bouquin. C'est sur un 
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champ nouveau que nous allons nous balader 

ensemble concernant le Concept du mentor.  

Et après lecture de ce livre, vous serez dans la 

quête des mentors destinés à votre vie afin 

d'atteindre les objectifs de Dieu sur votre vie. Car 

une chose est certaine : sans la personne du mentor 

et aussi, sans les bons mentors, vous direz au revoir 

à plus de la moitié des bénédictions que Dieu vous a 

réservées.  

La vie en soi est un mystère. L'avenir incertain, 

rien ne nous rassure vraiment la réussite. 

D'où, dans cette jungle et cette marécage de la vie, 

il est insensé de vouloir avancer seul, se casser la 

tête à vouloir sortir une innovation trop irréelle, 

vouloir inventer la roue en fonçant seul. On n’invente 

pas la roue, elle a déjà été inventée. Le mieux à faire, 

c'est de s'accrocher sur l'expérience d'une autre 

personne, la sagesse d'une autre personne, l'onction 
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d'une autre personne afin sécuriser, tant plus moins 

que, la réussite de sa vie. 

Ce principe, même les savants et les inventeurs 

l'ont appliqué. Allez puiser dans le passé ou dans les 

grands, cet immense entrepôt de savoir et de 

sagesse. Isaac Newton appelait cela « monter sur les 

épaules des géants», il voulait dire par là que ses 

propres découvertes s'étaient appuyées sur les 

exploits des autres. Une grande part de son génie, 

était due à sa capacité à exploiter les idées des 

savants de l'Antiquité, du Moyen-âge et de la 

Renaissance. 

Ainsi, la personne qui nous sert de guide dans le 

sentier de la vie, c'est elle qu'on appelle Mentor. Et 

s'il y a une raison pour laquelle vous devez 

absolument avoir un ou plusieurs mentors dans 

différents domaines de votre vie, c'est parce que 

vous devez moins souffrir, moins échoué que ces 

mentors car chaque élève est appelé à tuer son 
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maître (Donc à faire plus que son mentor en faisant 

moins d'erreurs que lui s'il est sage bien-sûr). 

Oui, qui se fait sage mentoré a des chances d'aller  

plus loin que ses maîtres, simplement parce qu'il 

apprend des erreurs de ses mentors, de leurs 

expériences, de leurs réussites, ce qui le donne une 

certaine longueur d'avance dans le jeu de la vie. La 

Bible elle-même dit que “ Vaut mieux être à deux 

qu'être seul. A deux on retire un bon salaire du travail, 

à deux on est plus fort et plus résistant ” (Ecclésiaste 

4:9-12. Paraphrasé) 

Donc seul vous pouvez être inefficace, mais pas 

forcément avec un bon mentor. Dans vos études, seul 

vous pouvez échouer, mais avoir un guide, un 

mentor sur qui s'appuyer peut réduire les 

probabilités d'échec. Otton Von Bismarck l'a si bien 

dit : « Les fous disent qu'ils apprennent par 

expérience. Je préfère profiter de l'expérience des 

autres ». Je profite d'ailleurs pour une parenthèse 
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pour dire que l'accompagnement est plus qu'utile 

dans la vie, tant dans le domaine académique, 

émotionnel et professionnel. Les mentors trouvent 

leur importance surtout dans l'accompagnement, des 

répétiteurs des cours, des parents qui font les bons 

conseillers en amour, dans le choix du conjoint, les 

formateurs qui donnent des compétences solides, 

etc… faisons-nous accompagner, sagement, afin de 

limiter les risques d'échec.  

Les grandes réalisations exigent une 

concentration de forces, de sagesse et d'intelligence, 

le chiffre 1 est trop peu pour accomplir de grandes 

choses. Qui aspire à des grandes choses doit garder 

ce principe à l'esprit. Jadis, la concentration des 

forces était le fondement du pouvoir des Rothschild, 

de leur richesse et de leur stabilité. Ils étaient 

tellement soudés ensemble, qu'ils s'étaient interdit 

d'épouser des femmes issues d'autres cultures que 

celle des juifs, unis dans une même pensée et culture 
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d'enrichissement, ils ont connu le succès, des 

générations en générations. 

Soyez stratégique et associez-vous à des lions 

ailés.  
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DEUX HISTOIRES  
 

 

 

Très rapidement je vais vous raconter deux 

anecdotes qui nous éclairciront davantage sur la 

notion du mentor. Une histoire est tirée  de la Grèce 

antique et une autre tirée d'un célèbre livre dont 

vous avez certainement entendu parler. Le livre 

mythique Père riche, père pauvre de Robert Kyozaki. 

Ces deux brèves histoires révèlent la puissance des 

mentors dans une destinée.  

 

1.  L'histoire du roi Ulysse 

 

Roi d'une certaine région de la Grèce antique 

appelée Ithaque, le roi Ulysse avait pour femme la 

princesse Pénélope. Ulysse, bien que roi, exerçait son 

autorité royale avec l'aide des conseils de son 

meilleur ami. Ce dernier était l'un des plus grands 

sages de l'époque… vous imaginez un peu le portrait 
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de ce genre d'homme antique. Du genre barbu, 

moustachu, avec une allure assez calme, mesurée et 

sage, habillé souvent en soutane, habitant une 

cabane plein des livres. Ce genre de personnage qui 

n’est jamais en manque des dictons, des paraboles et 

des proverbes. Vieux sage. 

Du couple royal est né un fils, le prince 

Télémaque. Mais comme la vie a ses imprévus, une 

guerre survint et le roi devait aller au front. C'est la 

guerre de Troie qui dura dix ans. Avant son départ, le 

roi Ulysse avait laissé l'éducation de son fils, futur 

roi, sous la responsabilité de son ami, son conseiller. 

Ce dernier jouait l'office du conseiller, de guide sur 

l'enfant, bâtissant la personne du prince en lui par 

des enseignements empreints de sagesse ;  il le 

formait en vue d'être un bon roi dans les jours 

avenirs comme le voulait la tradition.  

C'est aussi ce sage qui joua un rôle important 

lorsque certains hommes commençaient à courtiser 
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la femme du roi Ulysse de sorte qu'en son absence, 

un homme épouse la reine et devienne ainsi le roi en 

place.  C'est l'ami du roi Ulysse qui poussa 

Télémaque à aller rechercher son père afin de 

déjouer ce mauvais plan. L'ami du roi Ulysse, ce 

grand sage qui a su affermir le règne de son ami, 

grâce à qui le royaume prospérait, grâce à qui les 

bonnes décisions se prenaient,  cet homme s'appelait 

Mentor. C'est de lui qu'est né l'essens même du mot 

mentor. Celui qui guide et conseille quelqu'un pour 

l'amener à un certain résultat.  

 

2. L'histoire du père riche et du père pauvre  
 

 

Ce livre est une autobiographie du célèbre Robert 

kyozaki; je vous invite vivement à le lire si ce n'est 

pas encore le cas. Dans ce livre, l'auteur parle des 

leçons sur l'entrepreneuriat qu'il avait pu tirer grâce 

aux enseignements de deux personnes 
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diamétralement opposées. L'une était le père pauvre, 

son père biologique qui en vérité n'était pas 

vraiment pauvre mais modeste. Travaillant comme 

directeur d'une école. De l'autre côté le père riche 

qui lui était un entrepreneur. Pas si riche que ça 

aussi. Surtout pas du genre Lamborghini et Rolex 

dernier cri. 

Le père pauvre était donc le père biologique 

tandis que le père riche était un mentor. Les deux 

donnaient deux enseignements différents à Robert. 

Le père pauvre lui disait par exemple : Tu sais mon 

fils, étudie dur dans la vie, obtiens un bon diplôme 

afin que tu aies un bon travail à l'avenir. 

A contrario le père riche lui disait : Tu sais 

Robert, étudie dur dans la vie de sorte que tu 

bâtisses ta propre entreprise et que tu donnes de 

l'emploi aux autres. Lorsque le père pauvre disait 

par exemple : Je n'ai pas d'argent. Le père riche disait 

par contre : Mon argent n'est pas destiné à telle 
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dépense, n'est pas pour ci ou ça. Ils avaient deux 

langages différents,  deux mentalités différentes, 

l'une était orientée employé et l'autre chef 

d'entreprises.  

Et Robert kyozaki a su devenir millionnaire non 

pas grâce aux bons conseils de son père biologique, 

mais à cause des conseils de son mentor qui lui 

transmettaient le mindset des riches et les bons 

outils.  

N.B : il est possible que nos parents, bien qu'ils 

nous aiment et veulent notre réussite, ne possèdent 

pas d'outils et d'informations réels et pragmatiques 

qu'il nous faut, considérez cette réalité et allez 

chercher des informations et des outils adéquats 

pour votre destinée, non comme si vous pissiez sur 

le niveau intellectuel de vos parents, mais par pur 

réalisme !  



 

28 
 

Quel est le lien entre les deux histoires ? Le lien 

est que, nous voyons au travers de ces deux 

anecdotes, des mentors être la source de réussite des 

autres personnes, être des inspirations, des guides, 

des gardiens, pour d'autres afin de les mener dans 

un certain succès. Et c'est exactement ça le miracle 

qu'opère les mentors dans la vie des hommes.  

Moi par exemple, je suis tombé amoureux de la 

lecture il y a de cela quatre ans, j'ai découvert plutôt 

que je ne suis pas allé vers le livre, c'est le livre qui a 

assailli en moi. Et la lecture m'avait conféré le 

pouvoir suprême d'écrire, d'étaler mon âme et mes 

pensées par l'encre. L'écriture s'est révélé comme un  

don inné, auparavant je pouvais l'exercer plus au 

moins d'une bonne manière, mon style faisait déjà 

mouche auprès de mes collègues et mon petit public 

sur Facebook mais néanmoins mes écrits étaient 

marqués d'imperfections, du manque de 

professionnalisme. 
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Dans ma conception erronée, écrire un livre 

devrait obligatoirement prendre six, sept, huit ans 

voire même plus parce qu'il fallait « beaucoup de 

patience et de recherches » c'est ainsi que pensent 

bon nombre d'écrivains amateurs. Or il n'en était 

rien, surtout dans notre ère du digital. Je manquais 

juste les bonnes informations sur le sujet.  

Mon talent d'écriture a connu une explosion 

presque miraculeuse le jour où, comme par hasard, 

je découvre, par sa page Facebook,  l'écrivain 

Jonathan Isaac k,  qui est pour moi un mentor dans le 

domaine. Peu de temps après je le côtoie et il m'a 

fallu juste qu'il me reçoive deux fois en consultation 

pour que mon don change de dimension. (ses 

consultations pour l'écriture, son coaching sont 

payants, je profitais juste des réceptions pastorales à 

l'église pour lui asséner quelques questions sur 

l'écriture.)   
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Je précise que ces deux fois n'avaient pas duré 40 

minutes. Un jour il me révèle qu'il écrivait ses livres 

en moins de temps, quelques semaines suffisaient 

pour pondre un livre excellent. J'avoue que ce jour-

là, j'avais reçu une belle claque, on dirait le dieu de 

l'écriture m'avait conféré l'agilité des grands 

écrivains. Depuis lors j'ai repris confiance en ma 

capacité à écrire correctement et en moins de temps, 

ce qui m'a conduit à être producteur des contenus 

avec un rythme plus ou moins quotidien sur 

Facebook et Instagram et être le petit écrivain rêveur 

que je suis.  

Hormis le fait de dévorer ses merveilleux livres 

disponibles en format PDF sur son site internet www 

Jonathan Isaac k.com, je commençais à écrire plus 

rapidement et plus efficacement. Jusqu'à produire 

cette œuvre ! 

Ce jour-là je m'étais dit : « Mais c'est évident ! Si 

mon mentor écrit en un temps aussi record, mais est 
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quand-même profond et puissant dans ses livres, 

donc moi aussi je peux le faire ! » Je partais de 

l'idéologie selon laquelle, si un homme l'a fait tu 

peux le faire. Mes rêves sur l'écriture avaient pu 

renaître de ses cendres ! A l'époque j'avais un 

manuscrit que j'écrivais, qui avait pour couverture 

les poussières de l'étagère ! A l'époque je prenais 

trop de temps inutile pour écrire à peine deux 

paragraphes, je me disais qu'il fallait à priori 

divinement réfléchir avant de coucher ne serait-ce 

que deux lignes dans ce manuscrit ! J'ai réalisé après 

que c'était une grosse erreur, de mystifier autant 

l'écriture.  

Tout ceci n'a été possible que parce que j'avais 

découvert un mentor destiné à mon don d'écrire, je 

me suis dévoué à apprendre (jusqu'aujourd'hui) et le 

miracle s'est opéré. Certains miracles dans vos vies 

n'arriveront pas par imposition des mains et des 
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prières en langues, ils arriveront par la dévotion que 

vous engagez à apprendre auprès d'un mentor. 

Donc pour votre don de chanter, de dessiner, de 

calculer, de comédie, de jouer au foot, de 

prophétiser, qui est votre mentor ? 

Avant de pouvoir répondre à cette question, 

choisir un mentor, vous devez vous rassurer si cette 

personne vous convient vraiment car celui à qui vous 

décidez de prêter vos oreilles, donc votre esprit, en 

devient la nourrice, si c'est une mauvaise personne, 

rassurez-vous que votre esprit sera pourri, si c'est 

une bonne personne, elle ouvrira votre esprit pour 

des horizons plus grands. 

Tous ceux que nous écoutons ont ce pouvoir sur 

notre esprit, voilà pourquoi la Bible nous invite 

même à discerner les prophéties et les prédications, 

parce que nous ne sommes pas appelés à tout gober 
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dans notre esprit. Il est donc capital de bien choisir 

ses enseignants, ses mentors. 

« Avoir un mentor c'est bien, mais il faut se 

rassurer qu'il soit le bon ».  
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LES 3 TYES DE MENTORS 
 

 

Il existe trois types de mentors. Vous pouvez 

avoir dans chaque type, un ou plusieurs mentors. 

Cette petite notion supplémentaire vous permettra 

juste d'élargir votre compréhension du concept de 

mentor. C'est un peu plus loin que je partagerai avec 

vous sur comment bénéficier au maximum de 

l'expérience de chaque type de mentors qu'on verra 

ensemble ici.  

Car un mentor n'est pas qu'un humain, c'est un 

livre ouvert, c'est une expérience de plus de cinq, dix, 

ou vingt ans que vous avez avec vous, si vous n'êtes 

pas assez sage, vous pourrez rater les richesses de 

cette personne. Écouter et appliquer les conseils de 

ce type d'homme, c'est comme rajouter les années 
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sur sa vie. Dans le sens où, ça vous permet de gagner 

en temps, or, si vous gagnez du temps, vous gagnez 

en nombre d'années de vie. Car le temps est ce dont 

la vie est faite.  

Un jour, j'étais en pleine ballade, une voix a  

résonné dans mon esprit avec force, disant : « Tu 

peux dépasser ton mentor en connaissance mais 

jamais en expérience ». J'ai dit tiens, mais c'est vrai 

ça.  

En cette ère de l'information, la connaissance est 

devenue une monnaie courante, une connexion 

internet et un esprit curieux peuvent être les deux 

outils nécessaires pour farcir votre cerveau 

d'informations, des dates, de culture et des 

révélations même. Ce qui est une très bonne chose 

quand-même, de nos jours Hommes noirs et blancs 

ont plus ou moins accès à la même information. Vu 

qu'ils ont accès aux bibliothèques et surtout à 

Google.   
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Mais Internet, de tout ce qu'il peut faire, ne peut 

jamais vous conférer l'expérience qui ne s'acquiert 

que par l'exercice continuel dans un domaine précis. 

Vous avez besoin de YouTube pour devenir plus 

cultivé, mais vous avez besoin d'un mentor, d'un 

expérimenté qui soit à vos côtés pour être plus fort 

et aller plus loin.  

C'est une vérité indéniable. YouTube ne vous dira 

pas tout. Google, malgré son stock, ne vous dira pas 

tout. Les grands secrets qui font de grandes 

destinées ne circulent pas sur des vidéos de 

motivation, d'instants prophétiques. Même les 

enseignements qui vous semblent les plus spirituels 

disponibles sur YouTube ne feront pas de vous un 

Grand. Les détenteurs des grands secrets ne les 

donnent qu'à ceux qui sont sous leur pied, qui ont 

compris l'art de l'apprentissage auprès du maître. 

Malgré l'avancée technologique, le rapport du 

mentor (surtout vivant)  et le mentoré ne perdra 
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jamais son utilité. Voyons ensemble les types de 

mentor qui existent :  

1. Le mentor contemporain 
 

 

Comme le mot l'indique, c'est une personne qui 

est de votre époque. Une personne à qui vous avez 

accès de près ou de loin. Vous avez peut-être pour 

mentor le frère juriste qui est dans votre église, vous 

pouvez parler tête à tête avec lui, votre frère 

biologique peut être votre mentor dans un domaine 

précis, vous avez accès à lui directement.   

Par contre, le mentor contemporain peut être 

sous d'autres cieux, je peux avoir pour mentor le 

pasteur Benny hinn ou encore Elon Musk ainsi que 

Vladimir Poutine. Je ne peux pas forcément leur 

parler en tête à tête mais être informé de leurs vies 

par leurs stories, compte Instagram ou fils d'actualité 

Facebook. 
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Voilà, le mentor contemporain est 

essentiellement un vivant, par contre le mentor 

littéraire peut être un mort ! Oui, on peut avoir pour 

mentor une personne déjà décédée.  

 

2. Le mentor littéraire 

 

Ici c'est ceux avec qui vous pouvez entrer en 

contact par le moyen de leurs livres ou encore de 

tout autre support qu'il y a de cette personne ou sur 

cette personne : cassette, audio, lettre, chansons …  

Le mentor littéraire peut être une personne 

décédée, qui, au cours de sa vie, avait eu le soin de 

partager son savoir dans des livres ou autres 

supports. Par exemple Tupac Shakur est pour 

plusieurs jeunes afro un mentor, il incarne une figure 

presque héroïque aux yeux des jeunes des ghettos 

américains ou qui aspirent au rap. C'est grâce aux 
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films et aux livres écrits sur sa personne que nous 

autres de cette génération, pouvons lire et nous 

référer à lui dans une facette quelconque de nos vies. 

Sans pourtant l'avoir vu de son vivant.  

C'est ainsi que j'ai eu Martin Luther King pour 

modèle et mentor. Je n'ai pas vécu en son époque, 

néanmoins, un jour je tombai sur un documentaire 

qui lui était consacré, à son combat, à sa vie, au 

monument qu'il était. Ce documentaire a eu l'effet 

d'une bombe motivationnelle en moi… je me suis 

reconnu dans son œuvre et l'est pris pour mentor.  

Un mentor littéraire c'est surtout quelqu'un que 

vous lisez. Je sais que, parler de lecture de livres 

n'enchante guère bon nombre d'africains. L'on nous 

a menti, empaqueté dans une prison psychologique 

par une pensée selon laquelle les africains n'aimaient 

pas lire, avaient le mal de la lecture comme certains 

ont le mal de mer. Cette pensée à elle seule constitue 

déjà un grand poison. Répétez chaque jour à un 
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enfant qu'il est con, et il le sera, bien qu'il soit né 

avec un grand quotient intellectuel (QI). C'est l'effet 

Golem ou encore l'effet pygmalion, notion de la 

psychologie selon laquelle le jugement porté par une 

personne ou par soi-même influence et conditionne 

notre comportement et notre intelligence. L’on a 

saturé l'africain des pensées qui l'avilissent, 

conséquence : la médiocrité s'est ancrée dans le sang 

des africains potentiellement intelligents.  

Si vous avez la flemme de lire ou si vous pensez 

que la lecture n'est pas faite pour vous, notez ceci : 

Ceux qui ne lisent pas finiront par payer ceux qui 

lisent pour leur expliquer ce qu'ils ont lu.  

Si vous ne lisez pas, dites au revoir au leadership 

et au vrai succès. Seuls les lecteurs finissent par être 

des leaders et des hommes à succès. Bill Gates, 

malgré sa fortune colossale, continue à lire et à 

recommander les livres qui le transforment au 

quotidien. Bill, lit-il pour faire fortune ? Pas 
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forcément, il lit pour maintenir l'esprit gagnant, il lit 

parce que son niveau du succès dépend de son 

niveau d'intelligence. Si les hommes tels que Bill 

Gates, Warren Buffet, Barack Obama, ont une vie de 

lecture et recommandent la lecture, Je ne peux plus 

me trouver d'excuses à ne pas lire.  

Observez bien un fait : 90% si pas tous ceux qui 

ont pu réussir dans leur vie sans pour autant passer 

par le banc de l'école, finissent par y rentrer, une fois 

dans leur apogée, ils se remettent à l'instruction, ils 

poursuivent leurs études, courent derrière le 

diplôme et la bonne instruction, des exemples de ce 

genre ce dernier temps, il y en a à foison. Ceci 

explique le fait que, les études, par extension, la 

lecture, reste la pierre angulaire de la vraie réussite, 

ceux qui contournent la voie de la lecture finissent 

soit par l'emprunter, soit ils regrettent plus tard de 

ne pas l'avoir emprunté. Les artistes musiciens de 



 

42 
 

nos pays ne me contrediront pas là-dessus. Donc 

lisons.  

Bref, croyez-vous comme un bon lecteur et vous 

finirez par l'être. Penser que vous ne pouvez pas lire 

au moins durant 30 minutes, c'est déjà le poison qui 

vous empêche de lire. Voyez en la lecture l'oxygène 

dont vous avez mordicus besoin pour atteindre votre 

succès dans la vie. 

Revenons au mentor littéraire.  

J'ai personnellement pour mentor le pasteur 

Martin Luther King en suivant les documentaires à 

son sujet, l'histoire de cet homme est juste 

légendaire et m'a toujours boosté dans mon esprit 

panafricain. C'est le genre d'histoire que tout jeune 

africain devrait maîtriser pour avoir au moins l'idée 

d'où l'on vient et d'où l'on va.  

Ce type de mentor s'apparente un peu avec le 

troisième, il y a juste une fine barrière entre les deux.  
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3. Le mentor historique  
 

Les mentors historiques sont des personnes qui 

vous inspirent, par lesquelles vous vous voyez, mais 

malheureusement vous n'avez que leur histoire 

comme héritage de leur vie ou de leurs exploits. C'est 

ceux dont vous connaissez l'histoire. Par exemple le 

feu Patrice émeri Lumumba peut servir de mentor 

un jeune politicien africain, mais entre le héros 

congolais et le jeune homme, il n'y a qu'une histoire 

qui les lie.  

Nous autres chrétiens avons beaucoup de 

mentors de cette catégorie. Nous nous inspirons de 

la foi d'Abraham, nous réclamons l'onction de Élie le 

prophète, nous voulons vivre les mêmes expériences 

spirituelles que Moïse, nous prenons pour mentor 

Paul ou encore le courage de Jérémie le prophète. 

Nous n'avons jamais vu ces hommes mais par 

l'histoire qui est écrite sur eux, ils nous guident, nous 
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inspirent, nous boostent. Généralement le mentor 

historique est une figure héroïque qui vous parle le 

plus. Un héros, une légende dans un domaine.  

Voilà les trois types de mentors qui existent. 

J'espère que jusqu'ici vous récoltez assez 

d'informations sur ce fameux concept.  

Serrez bien vos ceintures, nous montons en 

altitude très bientôt !  
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PROSPÈRE EN TOUTES CHOSES 
 

 

Une fois nous avions pris la merveilleuse décision 

de croire en Jésus-Christ, Dieu s'était fait 

automatiquement notre Père. Jadis, il n'était que 

notre créateur. Dieu n'est «  Père » qu'en Jésus-

Christ. En-dehors de ce dernier, nous sommes 

créatures tout comme la mouche ou les amibes. Nous 

avons tous le même Dieu, en tant que créatures.  

Le Créateur ne devient Père d'un humain qu'en 

Jésus-Christ. Dès lors que l'humain répond 

positivement à l'œuvre de la croix.  

Ainsi sa manière de traiter avec nous, qui croyons 

en Christ, a connu un changement. Nous avons reçu 

libre accès dans sa présence et plein d'autres 

privilèges qui sont exclusifs qu'en Christ. La Bible 

déclare que nous sommes comblés de toutes sortes 
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de bénédiction spirituelle dans les lieux célestes en 

Jésus-Christ (Ephésiens 1:3). Nous bénéficions, par 

la foi au Fils de Dieu, de certains privilèges que le 

commun de mortels n’a pas. Comme par exemple, la 

vie éternelle.  

En effet, une fois en Christ, Dieu n'a pas que béni 

notre vie spirituelle, c'est toutes les facettes de nos 

vies qu'il a béni. Ce qui est écrit à l'épitre aux 

Ephésiens doit être pris au sérieux : nous sommes 

comblés de bénédictions, juste par notre position en 

Jésus-Christ. Ceux qui sont conscients de ces 

bénédictions en tirent profit, par contre ceux qui ne 

s'accaparent pas de cette vérité par la foi n'en 

bénéficient pas.  

Ce que Dieu a fait pour nous en Christ 

s'apparente avec ce beau passage qui étale les 

bénédictions du peuple d'Israël dans le livre de 

(Deutéronome 28:2-8.) La Bible dit :  
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“ Voici toutes les bénédictions qui se répandront sur 

toi et qui seront ton partage, lorsque tu obéiras à la 

voix de l'Éternel, ton Dieu: 

Tu seras béni dans la ville, et tu seras béni dans les 

champs. 

Le fruit de tes entrailles, le fruit de ton sol, le fruit 

de tes troupeaux, les portées de ton gros et de ton 

menu bétail, toutes ces choses seront bénies. 

Ta corbeille et ta huche seront bénies. 

Tu seras béni à ton arrivée, et tu seras béni à ton 

départ. 

L'Éternel te donnera la victoire sur tes ennemis qui 

s'élèveront contre toi; ils sortiront contre toi par un 

seul chemin, ils sortiront contre toi par un seul 

chemin, et ils s'enfuiront devant toi par sept 

chemins. 

L'Éternel ordonnera à la bénédiction d'être avec toi 

dans tes greniers et dans toutes tes entreprises. 
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Il te bénira dans le pays que l'Éternel, ton Dieu, te 

donne ”  

Dieu a saupoudré Israël de bénédictions, de la vie 

financière à la vie spirituelle jusqu'à la paix au cas où 

les guerres survenaient. Dans cette pluie de grâces, 

l'Éternel assurait à son peuple la sécurité, la santé, la 

productivité, la créativité et l'épanouissement.  

C'est de même avec nous en Christ. Dieu n'a pas 

que béni notre côté spirituel. Nous n'avons donc pas 

que le salut éternel comme seule grâce, par-delà cela 

nous avons une alliance qui nous garantit la 

bénédiction dans tous les domaines de nos vies.  

Avant d'aller plus loin, écoutons ce que l'apôtre 

Jean dit à Gaïus, qui probablement était son fils dans 

la foi :  

« Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous 

égards et sois en bonne santé, comme prospère l'état 

de ton âme. » (3 Jean 2) 
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Gaius était probablement un homme de prière, un 

homme de feu et de Parole et si on veut 

contextualiser avec notre époque : le frère Gaïus 

aimait bien les prières de montage, des séminaires et 

des nuits de prière. Il aimait les jeûnes et ainsi 

croissait dans le domaine spirituel. Chose qui est 

louable ! 

Mais un jour l'apôtre Jean lui parle, il lui dit : 

Écoute Gaïus, prier c'est bien. Ton âme prospère, 

mais ne néglige pas de développer aussi les autres 

facettes de ta vie, comme tu développes si bien ton 

esprit. Ce conseil de l'apôtre Jean n'est pas de 

moindre ! Ayant vécu avec le Seigneur Jésus dans les 

jours de sa chair, avec un bagage de plus d'une 

quinzaine d'années dans le service de Dieu, il 

connaissait l'importance de l'équilibre dans la vie en 

général. L'importance de ne pas se focaliser 

éternellement sur une facette de sa vie alors qu'on 

en a d'autres à explorer et à exploiter.  
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Ma foi, je crois que c'est le message que l'Esprit 

de Dieu adresse à certains frères et sœurs qui me 

lisent. Vous savez, la vie est beaucoup plus complexe 

pour n'être réglée que par les prières en langues. 

Nous devons rajouter d'autres éléments à nos fois et 

l''une des raisons pour laquelle nous ne développons 

pas les autres facettes de nos vies et finissons dans 

l'échec, c'est parce que nous ignorons ce concept de 

mentor. De prime abord, ce n'est pas une affaire de 

sorcier, c'est une ignorance de l'importance des 

mentors dans la destinée. 

Nous enfants de Dieu, de fois tout ce que nous 

avons dans notre attachement avec Christ, c'est un 

père spirituel !  

Écoutez : un père spirituel est dans votre vie pour 

une raison spécifique, il n'accomplira jamais la tâche 

des mentors dans votre destinée. Du coup, si vous 

mettez à côté la notion des mentors, vous risquez 

d'échouer avec un père spirituel oint ! Pas parce que 
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son onction est inefficace, parce que vous n'avez pas 

compris son rôle dans votre vie. 

Généralement pour grandir spirituellement vous 

n'avez besoin que de votre Bible et d'aller en 

retraite. C'est simple. Mais pour développer le 

milliardaire en vous, le talentueux écrivain en vous, 

l'excellente chantre en vous, l'excellent cuisinier en 

vous, vous ne devez pas aller en retraite, vous devez 

apprendre. Même l'entrepreneuriat, il y a des gens 

qui doivent vous l'enseigner.  

Dieu ne vous a pas appelé qu'à croître en esprit et 

avoir des visions, vous avez des responsabilités plus 

lourdes à porter sur cette terre, des grandes 

réalisations à faire, des orphelins à sauver, des sans-

abris à donner de l'emploi et tout ça , vous comptez 

le faire seulement avec des prières en langues ? Mais 

par quelle magie !?  
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Le diable s'est arrangé à faire la fuite des 

cerveaux chrétiens en insérant des doctrines 

démoniaques qui revêtent l'apparence de la vérité. 

Imaginez-vous qu'avant je pensais que ce n’était pas 

pieux d'aspirer à devenir milliardaire. “Recherchez 

premièrement le royaume de cieux et sa justice, tout 

cela vous viendra en surplus” pensai-je avec cet 

excellent verset biblique. Donc moi je me disais : Je 

veux consacrer tout mon temps pour le salut des 

âmes, aller à l'église, prier par contre argent, maison, 

voitures et emploi, Dieu se débrouillera de me 

l'accorder. Je n'ai pas à " forcer " Hourra !!  

Cette manière de penser n'est qu'une excuse pour 

se bercer dans la médiocrité et dans la bassesse. 

Malheureusement elle traîne encore dans bon 

nombre de chrétiens, qui croient à tort que, la manne 

tombera du ciel dès lors qu'on passe des heures en 

prière ou dans un service quelconque de l'église. Et 

ce qui blesse profondément, ce que bon nombre de 
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chrétiens sont terre à terre même dans ce qu'ils 

demandent à Dieu, ils n'ont aucune projection 

d'esprit, ni des projets de haute facture qu'ils 

emmènent dans la présence de Dieu. Et par-dessus 

cette misère d'esprit, la plupart de jeunes chrétiens, 

perdus dans le domaine de la science, sans repère, se 

plongent à corps perdu dans le ministère, se 

réclamant des titres qui imposent le respect tels que 

" Prophète ou Daddy "  

Non ! La vérité c'est que, tout enfant de Dieu a un 

appel spécifique. Et l'appel n'est pas toujours censé 

être ministériel, si vous n'êtes pas appelé au 

sacerdoce, par conséquent vous en avez un dans le 

monde séculier, dans un secteur précis. Combien 

sont ces enfants qui vont en retraite pour découvrir 

par révélation leurs secteurs dans le monde séculier 

? Combien d'entre nous prions pour savoir dans 

quelle filière Dieu nous veut ? Hélas ! Une très faible 
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minorité.  Voilà pourquoi nous sommes inefficaces 

dans d'autres domaines.  

Désormais si vous n'êtes pas appelé au ministère, 

ne vous apercevez plus comme une proie du diable 

ou encore comme un faible. Vous avez sur vous un 

appel et une onction pour accomplir une mission. Et 

dans le monde séculier, ce n'est pas seulement la 

Bible qui fait le job, c'est aussi et surtout : 

l'intelligence, la compétence, les diverses 

connaissances en bien de domaines qui je signale ne 

doivent pas être contre la Parole de Dieu.  

Dieu vous appelle à la politique mais tout ce que 

vous faites, ce n'est que lire la Bible, mais… quelle 

erreur ! 

Bref, le Saint-Esprit n'apprend pas tout, ne révèle 

pas tout par révélation directe, il utilisera aussi 

certains hommes et femmes pour faire le travail que 
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Lui fait indirectement. Ils vont vous aiguiser, vous 

apprendre et vous introduire dans vos saisons.  

Ces personnes sont des mentors ! Les assistants 

du Saint-Esprit. Ainsi aiguisés, nous pouvons être 

prospères dans nos vies spirituelles, séculières, 

parentales, sentimentales, amicales et ainsi devenir 

la meilleure version de nous-même, à l'image du 

Christ.  

Vous voulez d'une vie prospère ? Alors songez 

aussi aux mentors. 
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TROIS VÉRITÉS SUR LE MENTOR 
 

 

 

Ces trois vérités sur le mentor sont très capitales 

à saisir. Elles vous donneront davantage des raisons 

à se mettre en quête des mentors destinés à votre 

personne. La troisième est, à mon sens, la plus 

intéressante de toutes.  

1. Le mentor est l'image 
 

Il existe une loi naturelle en l'homme, loi selon 

laquelle l'homme ne va nulle part tant qu'il n'a pas 

d'image de l'endroit d'où il veut se rendre. Dans son 

imagination ou par tout autre procédé, l'homme se 

débrouille de trouver une image avant de faire 

quelque chose. L'humain déteste se perdre et se 

sentir perdu, faute de références ou d'informations.  

L'image passe notamment par des mots et des 

sons que nous entendons, ces facteurs peignent des 
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images dans le cerveau et celui-ci fonctionne avec 

des images.  

Si vous êtes assez franc avec vous-même, le jour 

où vous avez cru en Jésus-Christ, vous aviez 

certainement l'image de la vie en rose qui vous 

attendez. Ou encore vous vous voyiez dans la peau 

de ce beau chrétien qui craint Dieu, vos attentes en 

Christ défilaient devant votre imaginaire sous forme 

d'images, ou carrément des séquences. 

Pour les appelés au ministère prophétique par 

exemple, ils se font certainement l'image de ce grand 

prophète qui cartonne, de cette prophétesse dont le 

nom est sur tous les lèvres.  Le jour où vous avez 

entendu Dieu vous dire par un prophète qu'il vous a 

destiné à atteindre les sommités, il s'était formé une 

image claire en vous, certainement d'un type en 

costume, méchamment beau, acclamé et admiré de 

tous ! 
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Même lorsqu'il s'agit de la foi en Christ, nous 

nous faisons des images pour exécuter une 

quelconque action. Dieu nous fait d'ailleurs des 

promesses pour nous garder accrochés à Lui, Satan a 

également copié la méthode, ils savent que les 

promesses créent des images dans notre esprit. Et 

lorsque l'image est erronée, l'homme a toujours du 

mal à croire ou à poser un acte. Les arnaqueurs par 

exemple, leur clé c'est de créer une image assez 

évidente en l'homme pour enfin réussir à lui faire 

poser des actes. De même avec le job des laveurs des 

cerveaux. Par des mots et des images, ils sont 

capables d'orienter la volonté et les actes d'une 

personne et c'est ainsi, l'homme a été créé sur base 

d'une image et il fait des choses par rapport à l'image 

qui lui est exposée. Dieu dit : Créons l'homme à 

notre image, selon notre ressemblance. 

Chaque fois qu'il y a foi en quelque chose, il y a 

toujours une image qui s'accompagne. Les humains 
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ne croient pas en vain, derrière chaque croyance il y 

a des promesses, de prétendus bienfaits de la 

croyance.  

La Bible même reconnaît ce principe voilà 

pourquoi Hébreux 11:1 affirme que la foi est une 

ferme assurance des choses qu'on espère et une 

démonstration de celles qu'on ne voit pas.  

La foi est d'abord une ferme assurance, des 

croyances, des choses qu'on peut taxé d'irréelles, des 

choses qu'on ne peut pas atteindre toujours 

immédiatement. Cette ferme assurance se traduit 

par une image visuelle, une vision. 

Cette image interne que personne ne voit, cette 

image dans votre for intérieur que vous voulez 

matérialiser, c'est cette image qu'on appelle mentor. 

Le mentor ressemble à ce que vous voulez 

ressembler dans le futur. C'est votre modèle dans un 

domaine bien précis.  
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Si votre mentor n'est pas encore une image en 

vous, un rêve que vous visualisez, une aspiration que 

vous nourrissez, alors je doute qu'il ne soit vraiment 

votre mentor. Un vrai maître vous fera rêver, son 

parcours vous inspirera d'emprunter tel ou tel 

chemin.  

Moi personnellement, j'aurais abandonné mon 

talent d'écriture si mon mentor, par ses réalisations, 

ne m'avait dit : C'est aussi possible d'être écrivain en 

Afrique.  

Il ne me l'a pas dit verbalement, j'ai simplement 

observé ses réalisations. Et aujourd'hui, c'est une 

image de réussite qui m'anime tel un carburant 

anime une voiture. Nourrissant de jour en jour ce feu 

de la réussite en moi. 

Pour cette relation, vous avez besoin de bons 

mentors ( généralement la plupart de parrains de ce 

siècle ne sont plus vraiment de modèles, de mentors, 
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c'est un constat personnel en tout cas ) Pour vos 

études, vous avez besoin d'un mentor, si je n'avais 

pas découvert certains grands esprits qui m'ont 

épaté dans le terrain de la science, franchement 

j'aurais perdu goût aux études, les trouvant fades, les 

mentors scientifiques m'ont animé ; pour cette 

lancée en entrepreneuriat, vous avez besoin d'une 

image. Pour ce ministère, vous avez besoin de 

mentors. 

Encore une fois je dis : " Sécurise ta destinée en te 

trouvant un mentor "  

2. Le mentor est un guide  
 

 

« Or Moïse dit à Hobab, fils de Réhuel Madianite, 

son beau-père : Nous allons au lieu duquel l'Eternel 

a dit, je vous le donnerai. Viens avec nous, et nous te 

ferons du bien ; car l'Eternel a promis de faire du 

bien à Israël. 
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Et Hobab lui répondit : Je n'y irai point, mais je 

m'en irai en mon pays, et vers ma parenté. 

 Et Moïse lui dit : Je te prie, ne nous quitte point ; 

car tu nous serviras de guide  parce que tu connais 

les lieux où nous aurons à camper dans le désert. » 

(Nombres 10:29-31)  

 

Plusieurs versions bibliques sont d'accord du fait 

que Hobab, beau-père de Moïse est aussi appelé 

Jetrho. Donc Hobab et Jetrho sont la même personne.  

Salut les chrétiens ! Vous connaissez Moïse ? Le 

grand prophète par qui Dieu a délivré le peuple 

d'Israël, fondateur de la religion judaïque, auteur de 

plus de 4 livres qui sont inscrits dans la Bible, nous le 

voyons encore revenir d'entre les morts pour parler 

à Jésus (Luc 9:33), le Prophète pour qui Dieu avait 

un grand estime.  
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Cependant, ce grand Moïse ne guidait pas le 

peuple d'Israël seul durant leur marche dans le 

désert. S'il avait pu guider à bon escient le peuple de 

Dieu, ce n'était pas dû forcément à des révélations 

prophétiques, c'est parce que Jetrho lui servait de 

guide. 

Moïse a su réussir sa mission de conduire les 

enfants d'Israël, à cause d'un homme, expérimenté, 

connaissant le désert, qui lui servait de guide. 

Dans le ministère ou dans la vie courante, vous 

pouvez être bourré de talents ou d'onction, mais ces 

capacités à elles seules ne sauront vous emmener à 

bon port, le savoir-faire s'acquiert par la personne 

du mentor. Il vous sert de guide dans vos choix, dans 

votre marche dans le Seigneur ou dans vos affaires.  

Dieu peut vous avoir dit des grandes promesses 

sur votre vie, il sera de votre tâche de repérer la 

bonne personne vers laquelle se soumettre afin de 
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vivre pleinement cela. Nous ne changerons pas 

l'univers, les forts doivent soutenir les faibles. Les 

expérimentés doivent nous guider. Accepter cette 

vérité, c'est être humble, et être humble, c'est 

posséder un pouvoir spirituel d'accompagnement de 

grandes choses.  

Moïse avait-il réellement besoin d'un mentor ? 

Lui qui était guidé par la nuée (le jour ) et la colonne 

de feu ( le soir ) , lui qui était si proche de la voix de 

Dieu. Oui, il avait besoin d'un homme comme Jetrho 

car la nuée n'a pas toujours la bouche pouvant leur 

dire : Ici c'est trop profond, allons de ce côté, 

campons ici. La nuée ou la colonne de feu, de même 

que la voix prophétique, sont des langages qui ne 

nous sont pas toujours faciles à assimiler, de fois ils 

nous perdent, d'où l'importance d'avoir toujours une 

voix de la sagesse (humaine) auprès de nous afin de 

nous faire comprendre ce que les anges et les visions 

nous disent en paraboles.  
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Un mentor peut vous guider dans la voie même 

où Dieu vous montre le chemin.  

Autrefois, ce même Moïse, par manque de 

sagesse, faillit détruire son corps et son don de 

prophétie par un usage de trop. C'est grâce à 

l'intervention de Jetrho, son guide, qu'il sût réajuster 

les choses. 

« Et il arriva le lendemain, comme Moïse siégeait 

pour juger le peuple, et que le peuple se tenait 

devant Moïse, depuis le matin jusqu'au soir, Que le 

beau-père de Moïse vit tout ce qu'il faisait au 

peuple, et il lui dit : qu'est-ce que tu fais à l'égard de 

ce peuple ? Pourquoi es-tu assis seul, et tout le 

peuple se tient devant toi, depuis le matin jusqu'au 

soir ? 

Et Moïse répondit à son beau-père : c'est que le 

peuple vient à moi pour s'enquérir de Dieu. 
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Quand ils ont quelque affaire ils viennent à moi, et 

je juge entre l'un et l'autre, et leur fais entendre les 

ordonnances de Dieu, et ses lois. 

Mais le beau-père de Moïse lui dit : ce que tu fais 

n'est pas bien. 

Certainement tu succomberas, toi et ce peuple qui 

est avec toi ; car cela est trop pesant pour toi ; tu ne 

saurais faire cela toi seul. Ecoute donc mon conseil. 

Je te conseillerai, et Dieu sera avec toi ; sois pour le 

peuple envers Dieu, et rapporte les causes à Dieu. » 

(Exode 18:13-19)  

Parfois dans les bonnes choses que nous faisons, 

il s'y relève beaucoup de défauts que seuls les guides 

peuvent nous le faire remarquer. Donc désormais, 

lorsque nous penserons tous au Grand Moïse, 

donnons nos éloges aussi au Grand Guide Jetrho par 

lequel le prophète sût garder son ministère et 

accomplir sa mission. 
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Je crois que si Samson avait un mentor, il lui 

aurait enseigné comment conserver sa prodigieuse 

force et ainsi garder aussi son ministère pour plus de 

longévité. Je crois que si Salomon avait un mentor, il 

lui aurait enseigné comment conserver sa sagesse 

venue d'en-haut. Par manque de guide, il se retrouva 

dans tout et dans rien.  

C'est justement parce que les hommes comme 

David avait des mentors comme le prophète Nathan, 

le prophète Gad et le prophète Samuel que son trône, 

malgré les multiples guerres, sût s'affermir. C'est 

justement parce qu’Esther avait un mentor comme 

Mardochée qu'elle sût accomplir sa mission. La reine 

croyait à tort que sa mission se limitait qu'à la place 

d'honneur dans la cour royale, c'est Mardochée, son 

mentor, qui lui a révélé que sa véritable mission 

derrière cette place stratégique, était celle de 

préserver les juifs des assauts des ennemis. 
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C'est parce que Samuel avait pour mentor le 

sacrificateur Elie qu'il découvrit, très tôt, comment 

entendre la voix de Dieu et servir l'Éternel.  

Je crois que vous n'aurez pas été à ce niveau si 

vous aviez un guide bien ciblé. 

Je crois que, c'est parce que Cristiano Ronaldo a 

un coach à qui il est soumis, que son talent ne cesse 

d'exploser. Votre potentiel a besoin d'une personne 

plus expérimentée. 

Seul vous allez vite, avec un mentor vous allez 

beaucoup plus loin !  

3. Le mentor est une réserve.  

 

Cette vérité est à mon sens, la plus spirituelle de 

toutes les trois vérités révélées sur le mentor. Le mot 

réserve a plusieurs définitions. Nous allons l'aborder 

dans le sens de : source d'énergie. Un mentor est-il 

une source d'énergie ? Oui ! Lorsque nous sommes à 
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bout de souffle, lorsque nous faiblissons, lorsque 

nous sommes en manque d'onction, en manque de 

prière, le mentor est la source dans laquelle puiser la 

force supplémentaire !  

J'ai plusieurs fois sauvé et alimenté ma vie de 

prière en relisant le puissant livre Urgence de la 

Prière, de mon mentor Jonathan Isaac k. Le livre  est 

une source d'énergie pour moi, dans un domaine 

précis.  

Tout homme qui atteint un certain niveau, une 

certaine dimension dans la vie devient une 

référence, une source du niveau qu'il atteint. De telle 

sorte que cette personne peut, à son tour, initier les 

autres à sa dimension. Oui, tout millionnaire a la 

capacité en lui de produire d'autres riches, tout 

pasteur a la capacité d'engendrer d'autres pasteurs, 

tout artiste a cette force d'engendrer d'autres 

espèces. La meilleure manière de devenir, c'est de 

se frotter à quelqu'un qui est déjà.  
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Il y ait de ces choses que la prière ne vous 

donnera pas, il faudra absolument que quelqu'un qui 

a atteint une dimension vous ouvre la porte à la 

dimension en question. “Frappez et l'on vous ouvrira ” 

(Matthieu 7:7). Qui vous ouvre ? C'est quelqu'un qui 

est déjà à l'intérieur de la maison, qui a connu la 

maison avant vous, qui vous ouvre la porte. Ce n'est 

pas «  la prière » qui va ouvrir la porte, mais une 

personne qui est dans la maison.  

N'avez-vous pas remarqué qu'une fois vous 

admirez une personne, vous commencez à marcher, 

parler ou même se coiffer comme elle ? C'est un 

phénomène de plus étrange. La vérité est que, en 

admirant un point de référence, vous attirez 

spirituellement des choses de cet homme vers vous ! 

En se concentrant sur vos mentors, vous n'avez pas 

que de guides ou d'images, vous avez aussi des 

forces de ressource. 
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Oui. J'ai personnellement hérité des choses de 

mon père et mon mentor le Prophète Joël Francis 

Tatu juste en suivant ses cultes et services bien avant 

que je ne fréquente l'église. Par ma dévotion en sa 

personne, j'ai reçu au-delà des paroles. J'ai reçu 

beaucoup plus que ça ! De telle sorte que mes 

proches commençaient à me traiter d'un diminutif 

du Prophète. Ce transfert a été provoqué par ma foi à 

l’oint de Dieu. .  

Le prophète Jonathan Isaac Kahambo relate une 

fois qu'il a été affecté par l'onction de son mentor, le 

docteur Myles Munroe, en lisant ses livres. 

De fois priez avec les prédications ou les livres de 

vos mentors. En priant, réclamez leur esprit 

d'excellence, leur esprit de prière, leur sagesse, par 

les paroles attirez spirituellement leurs grâces et 

leurs onction. Ça marche. Ne cherchez pas toujours 

que votre mentor ou même père spirituel vous 
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reçoive en privé, dans sa maison ou son bureau, 

cherchez-le spirituellement ! 

Remarquez bien : lorsque vous avez un mentor 

millionnaire, vous ne bénéficiez pas que de ses 

paroles, il y a une énergie spéciale qui loge votre 

esprit et qui peut vous rendre millionnaire. C'est la 

nature qui a voulu que les choses soient ainsi. 

L'adage dit : « Si tu fréquentes 5 millionnaires, tu 

seras forcément le 6 ième millionnaire» 

Derrière les prédications, les livres, les 

différentes vidéos de vos mentors se cachent leurs 

esprits de prières, leurs grâces financières, leurs 

onctions, leurs alliances. Par l'aspiration et 

l'admiration à leur égard, vous attirez des choses 

vers vous, ce qui vous rend beaucoup plus 

compétent qu'eux-mêmes !  

C'est en désirant écrire comme mon mentor que 

j'ai pu recevoir, au-delà des choses naturelles, une 



 

73 
 

manie qui ne quitte plus jamais, que je peux 

transmettre à mon tour. Il y a des mentaux, des 

onctions et des grâces que vous devez ramasser de 

cette manière.  

De même l'inspiration est transmissible, d'un 

livre à un autre, de même toutes choses sont 

transmissibles par votre dévotion, les choses 

spirituelles ne s'acquièrent pas que par la prière, de 

fois c'est par imposition de mains, de fois par une 

offrande ou même par simple aspiration. 

Votre mentor est votre réserve, puisez en lui ! 
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3 LOIS SUR LE MENTORAT 
 

 

Vous savez aussi bien que moi, qu'une loi est un 

règlement auquel on doit se conformer. Au cas 

contraire, donc d'une violation de cette loi, il y a 

automatiquement certaines conséquences peu 

agréables qui tomberaient sur l'acteur de cette 

violation. Ce qui fait d'une loi un biface, d'une part 

elle a plein de vertus, en cas d'obéissance, d'autre 

part, elle a des fléaux et des démons immondes, en 

cas de désobéissance à la loi.  

Il en est de même de ces trois mois que je vais 

énumérer dans ce chapitre. Si vous avez un mentor, 

appliquer ces lois à bon escient donnera un autre 

volume à votre relation et soyez-en certain que, en 

appliquant ces lois, vous vous frayerez un chemin 
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dans le cœur même de votre maître. Mais, pas 

seulement lui, avec un peu de chance, c'est tous les 

grands qui porteront leur admiration sur vous.  

Ignorer ces lois ou les violer serait moins sage de 

votre part. Lorsque, dans une relation, il n'y a pas de 

chaleur, aucune forme d'émotivité, cette dernière est 

proche du mot dégueulasse. Une relation, même du 

maître à élève, basée uniquement sur des injonctions 

et des devoirs à faire, imaginez son atmosphère 

ennuyeux. 

Alors c'est ce qui vous arrivera si vous ignorez 

ces lois, vous risquerez de tomber dans une routine 

sans goût avec votre mentor, ce qui est, à mon sens, 

très écœurant. Ignorez ces lois est tolérable, les 

violer ha... ça, c'est punissable. Vous comprendrez 

pourquoi.  
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1. Première loi : Ne surpassez jamais le 

maître 
 

Lisons quelque chose que Jésus lui-même a dit : 

“Le disciple n'est pas plus que le maître; mais tout 

disciple accompli sera comme son maître. ”(Luc 6:40).  

Le Seigneur l'a dit, le disciple n'est pas plus que le 

maître, et, à mon sens, ne doit pas chercher à être 

plus que le maître.  

En effet, aucun maître sur cette terre n'aime se 

sentir moins doué, moins important que son disciple 

même. Encore pire, s'il voit en son disciple les 

ambitions de le surpasser à tout prix, aux yeux du 

public.  

Tout maître aime se sentir supérieur, c'est un 

besoin naturel du maître, ne froissez jamais ce désir, 

au grand jamais, sous prétexte que vous aspirez à 

l'émancipation. Sinon, sans s'en apercevoir, vous 
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rentrerez dans la liste noire du maître, peu à peu, il 

pourra vous éteindre.  

C'est ce besoin naturel de supériorité qui pousse 

tout maître ( mentor) à posséder une arme secrète, 

personnelle et ultra fatale, qui le gardera en 

supériorité face à ses disciples, si doués soient-ils. 

Cette arme peut être intellectuelle, spirituelle ou 

physique, bon… tout dépend du domaine dans lequel 

vous évoluez. Cette arme secrète, méconnue des 

apprentis est une espèce de fatality (pour les fans de 

Mortal Komba, ils savent de quoi je parle). Fatality 

est un coup final, fatal, mortel, que donne tout 

combattant à un moment précis du combat. 

En effet, pour ne pas s'exposer à un fatality du 

maître, à un conflit, la sagesse vous exige de ne pas 

vouloir le surpasser. Du moins très 

intentionnellement. Tout maître aime voir son 

disciple s'émanciper, évoluer plus que lui, mais 

attention, si et seulement si, ce disciple demeure 
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sous ses soins, sous sa coupe. Au fait, le maître aime 

que le disciple l'ovationne en public, le célèbre tel un 

dieu, proclame ses hauts faits, et non le contraire. 

Vous pouvez être plus excellent, plus doué, 

naturellement, que votre maître, mais ne faites pas 

trop sentir cette supériorité, exercez ces  talents sous 

ses accords, sans une recherche frénétique de gloire.  

Si vous avez par exemple un mentor dans le 

domaine prophétique, aux yeux du grand monde, ne 

cherchez pas toujours à faire plus que ce qu'il fait. 

Non, n'entre pas dans ce jeu, à force d'être trop 

excellent, vous pouvez irriter le cœur d'homme de 

votre maître, si oint soit-il. C'est la nature humaine.  

David, a été victime de la violation de cette loi, ce 

qui lui a coûté les poursuites de mort, des problèmes 

sans vraie raison face à Saül.  

“ Comme ils revenaient, lors du retour de David 

après qu'il eut tué le Philistin, les femmes sortirent 
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de toutes les villes d'Israël au-devant du roi Saül, en 

chantant et en dansant, au son des tambourins et des 

triangles, et en poussant des cris de joie. Les femmes 

qui chantaient se répondaient les unes aux autres, et 

disaient: Saül a frappé ses mille, -Et David ses dix 

mille. 

Saül fut très irrité, et cela lui déplut. Il dit: On en 

donne dix mille à David, et c'est à moi que l'on 

donne les mille! Il ne lui manque plus que la 

royauté. Et Saül regarda David d'un mauvais œil, à 

partir de ce jour et dans la suite.» (1 Samuel 18:6-

9) 

 La vraie haine de Saül à l'égard de David était la 

peur d'être détrôné. David avait déployé une 

excellence de trop, sans même songer à rechuter 

cette gloire, sagement, sur la tête de Saül. 

Non, il s'en était accaparé, les femmes ont célébré 

le disciple et non le maître, dans son orgueil naturel, 
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le mentor a voulu prouver sa force et vous 

connaissez la suite : poursuite, guerre, exil, folie…  

Les gens sont prêts à tout pour leur pouvoir. Ne le 

provoquez pas sur ce terrain. Donnez toujours à 

votre mentor l'impression que vous êtes sous son 

autorité, après tout, il n'est pas contre votre 

épanouissement, si seulement vous volez sans trop 

le gêner.  

2. Deuxième loi : Imitez le maître 
 

Imitez le maître, votre mentor veut vous voir 

répliquer ce qu'il vous enseigne. Ce n'est pas moi qui 

le dis, la règle a été établie dans la Bible même. 

Écoutons Paul parler à ses disciples :  

“ Soyez mes imitateurs, comme je le suis moi-même 

de Christ ” (1 Corinthiens 11:1) 
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“ Soyez tous mes imitateurs, frères, et portez les 

regards sur ceux qui marchent selon le modèle que 

vous avez en nous. ” (Philippiens 3:17). 

Jésus-Christ lui-même, s'adressant à ses disciples, 

il leur dit : « Vous êtes mes amis, si vous faites ce que 

je vous commande. »  

Peu importe le domaine, le maître se veut être 

imité. Ceci lui rassure du travail qu'il abat, de 

l'investissement qu'il fait en vous. Ce simple constat 

provoque l'extase dans le maître. Tout enfant qui 

obéit à la lettre aux principes du père obtient 

l'estime de son géniteur et surtout les éloges, ce qui 

peut se traduire plus tard à un legs du pouvoir.  

Soyez le reflet des goûts et des idéaux de votre 

mentor, ceci démontre l'attention que vous portez à 

sa personnalité, à sa philosophie… ça nourrit son 

besoin d'estime, ça réjouit son cœur, ce qui vous 

rapprochera davantage de lui, car il prendra plaisir à 
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vous voir parler ou faire comme lui. Et vous imaginez 

combien de portes ouvertes derrière la joie que vous 

procurez à votre maître.  

Jésus-Christ, Paul, tous les maîtres ont eu besoin 

de se voir dupliquer par leurs disciples, soyez la 

duplication de votre mentor, les plus sages ont vu 

leur vie changée ainsi.  

A Kinshasa, un jeune homme, courageux, dont on 

ne connaissait ni d'Adam ni d'Ève, a gagné sa vie 

juste en devenant la réplique d'un grand artiste 

congolais, à savoir Fally Ipupa. Armé de son courage, 

il a commencé à interpréter les chansons de l'artiste, 

l'habillement de l'artiste, la philosophie de Fally, il l'a 

fait encore et encore, avec un sens de bouffonnerie 

dû à ses origines villageoises certes, mais en imitant, 

insistant, le jeune villageois a suscité l'admiration de 

l'artiste congolais, jusqu'à entrer en contact 

personnel avec l'icône de la musique congolaise. 
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A l'heure où j'écris ce livre, le jeune homme dont 

je parle s'est donné comme pseudonyme : Petit Fally, 

il est connu à l'international et gagne pas mal sa vie.  

Voyez-vous ? Toute une vie transformée à cause 

du fait qu'il a su imiter le mentor, la personne qu'il 

désirait rencontrer ou devenir même. 

Imitez un détail particulier de votre mentor et 

constatez comment le tapis rouge vous sera déroulé. 

Sigmund Freud, neurologue autrichien, fondateur 

de la psychanalyse avait lui aussi, compris la 

puissance de l'imitation, même dans le domaine 

médical. Il a écrit :  

« Le thérapeute doit être opaque pour ses 

patients ; comme un miroir, il ne doit refléter que ce 

qui lui est montré»  

Soyez le miroir de votre mentor. 
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3. Troisième loi : Particularisez-vous 

 

J'ai longuement parlé et insisté sur l'imitation, la 

dévotion, le respect dû au mentor. Mais attention, 

particularisez-vous aussi. Cette loi équilibre les 

choses. Ne devenez pas non plus la copie collée de 

votre mentor, vous risquerez d'être une espèce de sa 

réincarnation, les gens ne vous verront pas, ils 

verront la réincarnation, le mentor devant eux, à 

chaque fois.  

Le Seigneur vous a créé unique, avec une destinée 

bien particulière, notez toujours cela à l'esprit. Votre 

mentor a fait sa part des choses, vous avez aussi une 

part particulière à faire, qui sera différente de celle 

du mentor. Seuls les faibles se reposent sur les 

lauriers de leur maître et se font une gloire des 

triomphes de leur maître, ça, c'est être nostalgique et 

inactif, ils ont fait de belles choses certes, mais vous 

aussi, vous devez faire de plus grandes choses.  
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Le Seigneur Jésus l'a fait savoir aux disciples 

lorsqu'il leur a dit :  

“ En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit 

en moi fera aussi les œuvres que je fais, et il en fera 

de plus grandes, parce que je m'en vais au Père ” 

(Jean 14:12) 

Jésus leur a dit : Hey les gars, ne vous limitez pas 

à ce que je fais, vous ferez ce que je fais, mais… vous 

verrez plus que moi, parce que chacun de vous a une 

particularité spéciale, en l'exploitant, il se 

démarquera de moi. 

Maintenir votre particularité, affichez votre 

différence en créant un style et un symbolisme bien à 

vous. Cette particularité vous permettra d'exister, 

même lorsque vous ne serez plus sous l'ombre du 

maître. 
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COMMENT CHOISIR LES MENTORS DESTINÉS À SA 

VIE ? 
 

 

 

Bon voilà ! Benix tu nous as parlé de mentors ci, 

de guides ça. Tu nous as dépeint leur importance 

dans la vie ou dans une carrière quelconque. Mais 

comment trouver, comment choisir les mentors 

destinés à sa vie ?  

Au mois de Janvier de cette année, un jeune frère 

du Congo-Brazza, suivant mes publications 

Facebook, il en est vite tombé amoureux, quelque 

temps après il m'envoie un message sur Messenger :  

-  Bonjour Benix, je te suis depuis un moment, tes 

différentes publications sur Facebook et vraiment 

ça me parle énormément… es-tu écrivain? … 
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J'aimerais que tu deviennes mon mentor en 

écriture !  

 

Le mentorat devrait se passer via WhatsApp, du 

coup j'ai accepté. Les débuts étaient plutôt bien, mais 

quelques temps après, le frère n'y prenait plus goût. 

Il a abandonné ! 

Pourquoi je vous parle de cette histoire ? Parce 

qu'elle illustre bien l'erreur que nous commettons en 

voulant choisir nos mentors.  

Le frère n'avait pas le talent d'écrire, encore 

moins une passion pour l'écriture, tout ce qu'il 

l'intéressait c'est un mentor qui " écrit bien ". La 

bonne question à se poser n'est pas Comment 

choisir les mentors destinés à ma vie ? La 

question à se poser c'est : Qui suis-je ? Quel est mon 

appel ? Quel est mon talent ?  
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Lorsque vous connaissez assez votre personne, 

votre appel, votre ministère ou encore votre talent, 

vous serez en mesure de repérer les bons mentors 

sur qui vous appuyer afin d'aller beaucoup plus loin. 

Personnellement je ne priorise que les 

enseignements et les prédications de mes mentors, 

tous les autres prédicateurs peuvent être excellents, 

mais je ne les écoute pas pour autant, me 

connaissant et connaissant mon appel, je sais 

exactement repérer les bons mentors et une fois 

c'est fait, je me plonge pleinement dans ce qu'ils ont 

à m'offrir, je me dévoue, avec discernement bien-sûr. 

Avant de choisir les mentors, découvrez-vous un 

peu plus. C'est sur base de cette connaissance que 

vous planterez le décor tout autour de votre vie. 

Même lorsque vous devez faire un choix du conjoint, 

c'est aussi en connaissance de soi que vous le faites, 

sinon ce n'est plus le choix, c'est autre chose. 
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Puis deuxièmement, listez les facettes de votre 

vie que vous désirez développer. Chaque élément 

listé vous permettra de repérer la personne idéale 

qui vous servira d'image afin de resplendir ce côté en 

vous.  

Mettre par écrit ses projets et ambitions 

s'avèrent très puissants. Les études ont révélé que 

ceux qui planifient leur journée dans un carnet et un 

stylo ont plus de gérance sur leurs temps et savent 

respecter le planning. 

Une feuille de papier est généralement la bonne 

personne vers qui se confier et confier ses projets, 

elle les rend plus réels, plus vivants. 

Donc listez ! Par exemple : Je veux développer ma 

vie de prière. Qui est le bon mentor ? Qui suivre ? Qui 

m'aidera dans cette marche ? L'encadreur de l'église, 

le chef du département de l'intercession de l'église, 

le groupe de prière d'à côté ou encore cet homme de 
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Dieu sur YouTube. Du côté vie de prière, j'ai été 

challengé et enseigné par un homme de Dieu 

américain : Dave Robertson. Il fût doté d'un message 

puissant sur le parler en langues, il a écrit un  livre 

époustouflant intitulé : La marche selon l'Esprit. 

Les principes qu'il dévoile dans cet ouvrage m'ont 

toujours servi de guide dans ma vie de prière. C'est 

un mentor littéraire pour moi. 

Par exemple : Je veux être la femme d'un homme 

d'État ! Qui imiter ? Qui suivre ? Qui sera l'image ? 

Les vraies femmes des pasteurs sont les bonnes 

personnes en cette matière ou encore les femmes 

des présidents de nos nations ou encore des 

milliardaires. Même ce genre d'ambition se planifie, 

ne laissez pas le sort de votre mariage entre les 

mains d'une quelconque grâce divine. Un bon 

mariage se prépare, surtout pour une femme. 

Travaillez-y, écoutez et laissez-vous enseigner 
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lorsque vous en avez l'âge et attirez la grandeur vers 

vous. 

En listant les facettes que vous désirez resplendir, 

vous aurez beaucoup plus de réflexe à repérer les 

bons mentors. Le papier inspire. 

Voilà les deux astuces simples à pratiquer, je vous 

laisse le temps de prendre votre carnet ou tout autre 

support maintenant et de commencer à lister les 

facettes que vous voulez développer dans votre vie 

et repérez vos mentors. Travaillez pour votre 

développement personnel ! 

J'aime cette pensée « Le succès n'est pas quelque 

chose qu'on poursuit, c'est quelque chose qu'on 

attire en devenant une meilleure personne » 
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DIVERSES QUESTIONS 
 

 

Dans le but de rendre le livre beaucoup plus 

effectif, nous allons répondre à certaines questions 

que bon nombre de chrétiens surtout se posent par 

rapport au mentorat. Ma foi, je crois que les réponses 

à ces questions vous éclairciront davantage sur le 

sujet, vous permettant de mieux le pratiquer. 

Première question :  

- Un mentor peut-il être moins âgé que soi ? 

- Oui, c'est possible. Dans le domaine de la science 

ou de l'apprentissage, il n'y a pas d'âge biologique. 

Malheureusement en Afrique francophone, tout 

comme dans l'église francophone, nous souffrons 

encore de ce manque de connaissance. «  il n'y a 

qu'en Afrique qu'on associe la compétence, la 
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grandeur, l'excellence, à l'âge biologique » Alors 

qu'un jeune peut enseigner un vieux. Le proverbe 

congolais dit : « Mwana mukié abetaka mbunda, 

mikolo pe ba binaka », ce qui veut dire en français : « 

Un jeune homme peut jouer au tam-tam et les grands 

peuvent danser sous son rythme ». Le coup de génie 

d'un gamin peut enseigner les aînés.  

Si vous sentez qu'en ce jeune homme, en cette 

jeune femme se cache votre mentor dans un 

domaine déterminé, faites de lui votre mentor. Il n'y 

a pas de mal à ça.  

Deuxième question :  

- Tout aîné dans le ministère doit-il être pris pour 

mentor ? 

- Non, pas forcément ! Mentor ne veut pas dire “ 

aîné ”. Tout homme âgé que vous, biologiquement ou 

ministériellement n'est pas toujours à prendre pour 

mentor. Certains aînés sont censés être vos collègues 
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et non vos maîtres. On n'est pas “ fils ” de tout le 

monde dans le ministère, non ici il faut être sage car 

certaines personnes ont la manie de se faire super 

spéciale en voulant être mentor de tout le monde. Ne 

mélangez jamais les relations car la clarté que vous 

avez de la mission de chacun dans votre vie 

détermine le maximum que vous pouvez puiser 

d'eux.  

Troisième question :  

- Un père spirituel peut-il être un mentor ?  

- Oui ! Votre père spirituel peut en même temps 

être votre guide, votre image, dans un ou plusieurs 

domaines. 

Quatrième question :  

- Peut-on avoir pour mentor un païen ?  

- Dois-je répondre à cette question ? Attends…  

bon je me lance ! Oui. On peut avoir pour mentor un 
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païen ou même un musulman. J'ai bien conscience de 

ce verset qui dit :  

“Ne vous unissez point avec les infidèles; car qu'y a-

t-il de commun entre la justice et l'iniquité? et quelle 

union y a-t-il entre la lumière et les ténèbres?” (2 

corinthiens 6:14)  

Ici l'apôtre Paul parlait aux chrétiens de Corinthe 

qui se laissaient déjà corrompre par les mauvaises 

influences. Déjà nous suivons des coachs non-

croyants sur internet, nous suivons leurs vidéos de 

motivation, sommes-nous corrompus pour autant ? 

Lionel Messie n'est pas un pasteur, vous êtes fan de 

lui, est-ce vous péchez pour autant ? Le problème 

c'est lorsque le mentor que vous suivez, païen ou 

chrétien même, n'a plus de bonnes valeurs, vous 

apporte l'incivilité à place de la civilité, l'impudicité à 

la place de pudicité, de la médiocrité au lieu de 

l'excellence.  
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Et aussi, il y a païens et païens, il y a ceux qui 

n'ont juste pas cru en Jésus-Christ et il y a vraiment 

des pratiquants des iniquités. Ne vous mentorez pas 

aussi par un(e) non-croyant(e) qui s'habille déjà mal, 

qui est dans les affaires compliquées, qui prononce 

des insalubrités dans sa bouche, etc. Telle personne 

ne sera jamais pour vous, une valeur ajoutée. 

Ta destinée te remerciera de l'avoir sécurisée, de 

l'avoir embellie, de l'avoir peaufinée en te trouvant le 

mentor qu'il faut dans le domaine qu'il faut.  

Que le Dieu de mes pères vous bénisse ! 

  



 

 
 

ANNEXE 
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POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS COMMERCIALISE 
 

 

Ce livre fait partie d'un ministe re que le Saint-

Esprit a confie  a  Jonathan Isaac K. depuis Janvier 

2021. En effet, en de but de cette anne e 2021, le 

Saint-Esprit lui a mis a  cœur de commencer une 

œuvre ministe rielle de nomme e : « MISSION 

THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une maison d'e dition 

chre tienne gratuite. Sa mission est de permettre au 

Royaume de Dieu une acce le ration dans son 

expansion en l'e quipant par la connaissance des 

e critures. 

De me me que les E pî tres dans la bible qui sont 

des livres qui nous permettent aujourd'hui de 

connaî tre l'e vangile avec plus d'exactitude pourtant 

elles n'e taient pas e crites dans un but commercial, la 

vision de la Mission The ophile est de rendre 

disponible gratuitement pour le corps du Christ la 
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connaissance tire e des e critures saintes. Afin que 

chaque Chre tien, chaque enfant Dieu ou me me 

chaque aspirant a  connaitre davantage sur la parole 

de Dieu, n'ait aucune barrie re pour acce der a  la 

connaissance des myste res de Christ. 

La Mission The ophile se veut donc comme la 

maison d'e dition de tout serviteur de Dieu qui 

souhaiterait publier gratuitement une œuvre 

litte raire chre tienne.  

Pour le moment nous ne sommes que dans la 

publication des livres e lectroniques en PDF, pour 

permettre une grande accessibilite  et une large 

diffusion. Faites-nous donc le plaisir de partager nos 

livres autant que vous le pouvez. 

Si vous avez a  cœur de soutenir cette vision par 

vos avoirs, sentez-vous libre de le faire comme bon 

vous semble, vous lui permettrez d’avancer 

beaucoup plus vite ! 
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Vous avez e te  be ni par cette œuvre ? Contactez-

nous par e-mail ou sur nos pages Facebook et 

Instagram. Vous trouverez au de but nos coordonne es 

qui vous permettront de be nir a  votre tour cette 

œuvre par vos ge ne reux dons. 

Le projet est de traduire les livres en plusieurs 

autres langues, les mettre en audio, faire des 

adaptations cine matographiques, imprimer des 

versions papiers, construire nos propres 

bibliothe ques dans le monde et monter notre propre 

imprimerie afin de saturer le monde des 

enseignements de la parole de Dieu. 

“Chacun doit donner ce qu’il a de cide  dans son 

cœur, sans tristesse et sans e tre force . En effet, Dieu 

aime celui qui donne avec joie.” (2 Corinthiens 9:7 

PDV) 

La deuxie me manie re de nous soutenir est de 

partager cette œuvre avec quelqu’un. Vous avez aime  
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un paragraphe ? Partagez-le et tagguez nos pages. 

Permettez a  un plus grand nombre d’avoir cette 

bonne nouvelle. Vous pouvez aussi rejoindre la 

merveilleuse e quipe des be ne voles qui travaillent 

avec nous dans diffe rents domaines. Vous pouvez 

vous rendre utile, contactez-nous par mail. 

Nous vous remercions du fond du cœur ! 

 

 

 


